

---

# H A B I T A N S

## DE T S C H U T S K Y .

---

**L**E pays des Tschutsky est situé à l'extrémité orientale de l'Asie qui fut reconnu par Behring, en 1728, et confirmé par le capitaine Cook en 1778.

Les naturels sont craintifs et très-circonspects. Nés sur un sol absolument nul pour la végétation, ils ne vivent que de la pêche. Les canots de cette peuplade sont du même genre que ceux des sauvages établis à la côte nord-ouest de l'Amérique; construits avec la peau de quelqu'animal marin, ils s'en servent avec beaucoup d'avantage pour traverser les petits bras de mer qui les séparent des Américains leurs voisins.

Ils sont établis non loin du rivage, dans une petite bourgade, où ils vivent heureux du peu qu'ils possèdent, ils n'envient aux Européens, que leurs couteaux et leur tabac.

Ils ont imaginé deux sortes d'habitations. Celles d'hiver, ovales, hautes de 20 pieds, ressemblent exactement à une voûte dont le plancher est un peu au dessous de la surface de la terre. Sa charpente est de bois et de côtes de baleines disposées avec intelligence, et fixées avec art. L'entrée est un trou placé au sommet du toit. Les cabanes d'été sont circulaires et assez étendues. Le comble fait la pointe. Des perches légères et